## 平成30年度まちかどミーティング会議録

開催日 平成30年8月30日(木)

地 区 弥生町地区

会 場 矢代町福祉会館

## <町内会からの要望>

○司会 それでは、これより町内会からの要望に関する意見交換の時間に移らせていただきます。この意見交換につきましては、30分を切っていますけれども、7時30分までの時間を予定しております。その後、残りの時間を、本日御参加いただいた皆様との市政に関する意見交換の時間とさせていただきます。あらかじめお配りしております町内会からの要望事項に沿って進めてまいります。

初めに、要望内容に関して、改めて趣旨説明や補足が必要な場合は説明をお願いいたします。説明が終了した後、質疑応答に移りたいと思いますので、御協力をお願いいたします。

それでは、矢代町町内会さんから提出されました要望になりますが、これについて趣旨説明や補足等はございますでしょうか。

## ◆市民 ありません。

**〇司会** よろしいですか。はい、ありがとうございます。

それでは、早速質疑に入りたいと思います。この要望に対する市の回答について 御質問がある場合は挙手の上、マイクをお持ちしますので、町内会名とお名前を述 べてから簡潔に発言をお願いいたします。

どなたか質問ございますでしょうか。

よろしいでしょうか。それでは、町内会からの要望については終了とさせていた だきます。

## <当日参加者との意見交換>

○司会 次に、本日御参加いただいた皆様との市政に関する意見交換の時間に移りたいと思います。多くの方に御発言いただけるよう、発言は簡潔にお一人1件ずつお願いいたします。残りの時間に余裕がありましたら改めてお伺いいたしますので、よろしくお願いいたします。

なお、町内全体に関わらないような個人的な要望や苦情等につきましては、本日 市の担当者が多数来ておりますので、まちかどミーティング終了後に直接お話しし ていただきたいと思います。

本日のまちかどミーティングは、弥生連合町内会、矢代町内会、第七区親交会に お住まいの方を優先させていただきますので、御了承いただきたいと思います。 それでは、市政に関して日ごろお気付きの点や御意見のある方は挙手をお願いい たします。

◆市民 おばんでございます。矢代町内会の と申します。

西小学校区の中に、うちの子供はもう29になりますが、その子が5年生ですから11歳ですよね。そのときに交通安全標語というものが、あちこちに立っていた記憶があります。現在もその17年前の標語が西小学校の入り口の近くに立っております。私としては、うちの子の同級生の標語がいまだにあると。それと、それ以降、生徒に交通安全の標語を募集して新しいのを立てることはできなかったのかというところを、ちょっとお伺いしたいと思います。

- **〇司会** それでは、市の回答をお願いいたします。
- ◎安全安心生活課長 おばんでございます。安全安心生活課、交通安全を担当しております野水と申します。いつもお世話になっております。

今、交通安全の学校等の標語というお話なのですけれども、今まで市の方でそういう事業を取り組んだ実績というものはございません。交通安全につきましては、小学校の校区の校区連さんですとか、そのような形で今各地域で学校、児童さんの標語というようなものが掲示をされている地域が多くなっております。ですから、ちょっとそのような17年前というお話ですので、今、校区連さんの方とちょっと調整、連携、確認をして、そういう新たな標語の設置ですとか、そういうようなものを、この地域でどのような動きを進めているのかというのを確認とらせていただきたいと思いますので、よろしくお願いしたいと思います。

**〇司会** よろしいでしょうか。

それでは、他にどなたかいらっしゃいますでしょうか。どうぞ。

**◆市民** おばんでございます。白金町内会の でございます。

ちょっと 2 点ばかりあったけれども、まずは 1 点ということなのであれなのですけれども、道路維持課の方の件なのですけれども、冬分の雪の除雪、これについては、白金町は今、西部社宅がなくなって、あそこのところは網の塀をずっと回したのですけれども、あそこへ元は雪を寄せていって集めたものなのです。だけど、今それがなくなったものですから、結局、あの西高の陸橋のところ、あちらの方へ一部と、それから今の境になったところへあと寄せるのですけれども、春の清掃のときなんですけれども、大体、弥生会館の辺りが全部清掃終わっても、まだ雪山の跡の砂やなんかたまったところが清掃されていなかったです、白金は。それでちょっと維持課の方へ電話かけたら、今、清掃に入ったばっかりなので、そのうち行きますと言ったのだけれども、いまだかつてまだされていないのです。それで、その辺の維持課の方の雪山との関係で、寄せたところは融雪になって解けてしまったらそこを清掃するとかという、そういう基準的なものはないのかということです。それだけです。あと 1 点はまた後からお伺いします。

- **〇司会** 市の回答をお願いいたします。
- ◎道路維持課副主幹 おばんでございます。除雪を担当しております市役所道路維持課道 路維持管理事務所の小田と申します。どうぞよろしくお願いいたします。

春先の除雪、雪山の砂ですとかごみの件なのですけれども、春先、業者さんを頼みまして、そういった清掃は市内一円やっているのですけれども、ちょっとそれの部分、至らないというところで大変申しわけございませんでした。後でちょっと詳しく場所をお聞かせいただきまして、今後ちょっと対応していきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。

- **〇司会** それでは、他にどなたかいらっしゃいますでしょうか。
- ◆市民 弥生連合町内会 と申します。

実は少年野球の会長をやっておるものですから、その関係でお伺いをさせていただきたいと思うのですけれども、この間、苫小牧民報さんにもちょっと載っておりましたけれども、最近、非常に総合運動公園で大学野球、高校野球、陸上競技、テニス、いろんな競技が行われています。ところがですね、駐車場が足りなくて道路に車があふれ返ってですね、実は少年野球でも道路にとめてはいかぬと指導をしているのにかかわらず、試合途中で見ると、もう全部道路が車だらけなのです。我々が指導していることと実際の面が合わないものですから、何とかひとつあの辺を子供たちのためにも駐車場を少し整備していただきたいと要望しておきます。

- **〇司会** 市の回答をお願いいたします。
- ◎スポーツ都市推進課長 市役所のスポーツ都市推進課の神保です。いつもお世話になっております。

ただ今の駐車場の件につきましては、以前からそういったお話をいただいております。それで、陸上競技場の西側にヘリポートの位置付けされている広場があるのですけれども、とましんスタジアムを改修したときにあそこを整地しまして、臨時駐車場ということで、約300台ほどとめられるような形で一応整備はさせてもらっています。それでもあそこの緑ケ丘球場を含めた施設で全ての大会が重なると、どうしても駐車場が足りないという声が聞かされておりますので、今サッカー場の改修をやっています。そのサッカー場の北側の方にも、少年野球場のライト側になりますけれども、そこも一応臨時駐車場というような位置付けで整地をしたいというふうに考えておりますので、当面はそういった形でもって対応させていただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

- **〇司会** 他にどなたかいらっしゃいますでしょうか。
- ◎市長 ちょっと今のでね、例えばそういうケースで以前あったのは、結構こっちはいっぱいなのだけれども、金太郎の池の駐車場が結構空いているって。だけれども、苫小牧の方はドア・ツー・ドアが慣れているもので、金太郎の池からだと遠過ぎるのでという話が以前あったのですね。でも結構、朝、開会式のときなんかはバアッと

来ますけれども、金太郎の池は結構、空いているのですよ。だから、何とか少し歩いてでも駐車場にとめてもらえれば助かるなっていうところなのですけれどもね。 そういうときもあります。

- ◆市民 一言、言っていいですか。
- ◎市長 どうぞ。
- ◆市民 市長の言っているのはごもっともなのですよ。少年野球の関係者の車は絶対道路にとめさせません。これはもう原則です。だから、金太郎の池でもどこでもとめさせます。ところがですね、陸上競技と、申しわけないですけれども、大学、高校が緑ケ丘球場を使う、その人たちがひどいのです。これは我々に権限ないのですよ。少年野球の関係者は僕の一声とか役員の関係で、今、市長の言われたとおりにできるのですけれども、他の団体がどうにもならない。一番いい例は、市長も分かっていると思いますけれども、ここに軟野連の庭球の関係の人がいたら大変問題になって怒られるかもしれませんけれども、あそこは駐車場ががら空きで道路ぴっちりです。そういうマナーの悪さが苫小牧市にあると。やっぱりああいうところは、役所の人がたまには来てですね、注意してもらわないと、本当に子供たちが、教育上どうしようもないのですよね。そこも分かってください。
- ◎総合政策部長 すみません、総合政策部長の福原でございます。スポーツ関係も所管を しております。

駐車場の件は、先ほど課長がお話ししたのが現状でございますけれども、さまざまな大会、あと合宿等、今、 さんからもお話があった大学の関係者、そういったところに市からそういった注意喚起を今後も働きかけていきますし、いわゆる大会の主催団体等にもですね、そういった苦情等も寄せられているので、何とか皆さんで使いやすい施設にしていただきたいということを市の方からもお伝えしていきたいと思いますので、よろしくお願いいたしたいと思います。

- **〇司会** 他にどなたかいらっしゃいますでしょうか。
- ◆市民 なければ、もう1点いいですか。
- ○司会 はい、どうぞ。
- ◆市民 矢代町内会の です。

学校開放のことなのですが、西小学校、体育館は新しくなりましたが、今まで古い体育館だったときは、フットサル、サッカーですね、これができていました。新しくなったらフットサルはできませんという形になりました。そうなってくると、学校の体育館が新しくなるにつれて、フットサルができる学校が少なくなってくるのではないかと思います。それで、フットサルができる学校は、意外と他の卓球など、バドミントンなども開放していると思うのですけれども、できれば公平な場所を提供していただきたいという意見をちょっと聞いたものですから。もっとフットサルができる、東小学校だったら優先にフットサルができるようにスケジュールを

組んでもらうとか、そういうような中身にしてほしいという意見をちょっと聞いた ものですから、今後の学校開放のあり方がどうなっていくのか、ちょっとお聞きし たいのです。

- ◎総合政策部長 大変申しわけありません。今日、教育委員会関係者が来ていませんので、 終わりましたら今のお話を改めてお聞きをしてですね、明日以降、教育の方に伝え て回答をさせますので、何とぞ御理解いただきたいと思います。
- ◆市民 はい、分かりました。
- **〇司会** それでは、他にどなたかいらっしゃいますでしょうか。
- ◆市民 白金町内会 でございます。未提出がもう1点なのですけれども、住宅街に 大型ごみを置いていかれるということが、先日ちょっと通報であったのですよ。そ れで、いろいろと話聞いてみると、その住んでいたアパート、これは賃貸のアパー トですね。アパートも分かったし、それからその通報した人は、その人にも顔を合 わせて、そして注意をしたと、ここに置いていかれても駄目だよと。だけど次の日、 取りに来るよと言ったらしいのですよ。それで、僕も見に行ったのだけれども、ソ ファーだとか、あとテーブルの大きいやつを、足を切ってしまったりなんかして、 そして置いてあったのですけれども、次の日というか、翌日の4時ぐらいに行った ときには、まだ有料のあれが何も張らさっていなかったと思うのですけれども、役 所の方に、一応清掃の方に、前日にちょっと連絡を入れたのですよね。だから役所 の方でもちょうどやっぱり4時ごろ来てくれて、見たら、いや さん、あれも う既に張ってありますよと言うんだよ。だから、その方はその次の日に来ておそら く張っていったものだと思うのですよ。だけれども、そういうふうに投げた人間が、 大型ごみを仮に置いていった人間、全然、分からなかったといった場合でもそうで すけれども、これ犯罪なんですよ、今ね。そうなったときに、人が分かっている、 住んでいたアパートも分かっていると。こういう中でもって出会った人間というの は、ちょっと調査とか追跡とかできるものでしょう、これ。その辺ちょっとやっぱ り厳しくしないと、同じようなことがこの住宅街でも何件も発生するようになって くると、大変なことだと思うのですよね。ちょっとその辺のところを聞いてみたい と思うのですけれども。
- **〇司会** 市の回答をお願いいたします。
- ◎ゼロごみ推進課副主幹 おばんでございます。ゼロごみ推進課の瀧上と申します。よろしくお願いします。

先日お電話をいただきまして、私、見に行きました。シールが張っていたものですから、出された方、本当は申し込みされて収集当日の朝に出すのが本当なのですけれども、回収は来週の月曜日ということでしたので、その方にちょっと注意をしようかなということで、大型ごみの収集センターに申し込みをされた方をちょっと確認しようかなと思いまして。だけれども、既に引っ越しした後だったのですよね。

そのまま月曜日まで放置しておくことはちょっとできないので、ちょっと早めに回収してもらうということで収集センターにはお願いしたのですけれども。

- ◆市民 すぐ回収しました。
- ◎ゼロごみ推進課副主幹 その旨をですね、管理会社にも伝えまして、最近引っ越しされた方でそういう方がいましたら、ちょっと注意をお願いしますということで、その辺もやっていますので、どうぞよろしくお願いいたします。
- ◆市民 全然、分からない場合なんかは、やっぱりもう、そのまま市にお願いするしかないのですね、これね、そうしたら。
- ◎ゼロごみ推進課副主幹 そうですね、ごみステーションに出されてすぐ回収というわけにもいきませんので、とりあえず不適正、そういう排出があった場合はですね、警告のシールを張っていって、出された方に適正に出してくださいということを周知します。それでも時間がたってでも回収されないようであれば、最終的には市の方で回収させていただきます。
- ◆市民 うちは連合町内会ですけれども、宮永商店の横のところに大分長い間置かれたものですから、今年の春にちょっとお願いして片付けてもらったのですよね。だけど、あのときもやっぱり半年ぐらい置かれたのですよね。
- ◎ゼロごみ推進課副主幹 市営住宅ですか。
- ◆市民 はい。
- ◎ゼロごみ推進課副主幹 そうですね、あそこも管理上、道営住宅ですかね。管理者にその辺の処理とかを要請していたのですけれども、なかなかそれが進まなくて、結局最終的にはあそこ投げられる場所をふさぐということでやってもらいまして、その代わりにに市でちょっとその辺を一回整理するということで約束して回収したという形になります。
- ◆市民 分かりました。
- ○司会 それでは、他にどなたかいらっしゃいますでしょうか。 市政に関する意見交換の機会ですので、何かございましたら御質問いただきたい と思いますが、いかがでしょうか。
- ◆市民 実はちょっと難しい問題なのかもしれませんけれども、今、介護関係ありますね。 1床作るのに、一人の部屋を作るのに、約40万円ぐらい計算上かかるはずなのですよね。ところが、施設は作っても、40万円かけてそこで今度働く人を探しているいろやって、今、大変な状況になっていることは皆さんもよく分かっていると思うのですけれども、特に都会では介護職員がいなくて潰れている老健施設とか特養がたくさんあるわけです。苫小牧市も将来そうなるのではないかというふうに非常に危惧をされる。したがって、もう時代は、介護する人には月30万ぐらいあげますと、逆に。だから30万やるから、あなた仕事やめて、お父さん、お母さんの面倒見なさいと。そのくらいの思い切った施策を、実は苫小牧市が全国に先駆けてで

すね、思い切った施策を介護施設でやったらどうかなと。これ、私の計算が違っていたら大変なことになるのですけれども、おそらく計算は合っていると思うのですけれども、僕も何回もいろいろやってみたのですけれども。もう少し今はお金かかっているかもしれません。おそらく1人当たり50万ぐらいかかるのかな、施設を作るのに、物価上がっていますから。そういうことを考えながらですね、将来の苫小牧の介護保険関係のことを、市長、是非考えてほしいと思う。そうするとみんなが少しは幸せになるかなと思いますので、よろしくお願いいたします。

- ◎市長 貴重な意見だと思います。今、これからのですね、まだ苫小牧は高齢化率は28.02%なのです。全道平均よりはまだ低い。しかし、その介護の度合いというのは、10人いたら10通りの介護の度合いがあって、それによって、在宅にしろ、度合いが随分違って、これ、国も頭抱えているところです。しかし、介護士さんもなかなか不足しているということも事実でありますので、今は非常に思い切った御意見でありますけれども、しかし、そういう意見が出ざるを得ないような現状にあるということも事実かと思いますので、この御意見をですね、担当の方でどのように今後の、当市、苫小牧市における介護のあり方ということ。それと国の、国もどんどんどんどん制度改正していかないと成り立たないものですから、その都度、市町村が振り回されているという状態が今続いていますけれども、 さんからいただいた御意見を踏まえて、うちの介護担当はどのような見解を持っているか、きちっと文書にしてお答えしたいと思います。
- **○司会** 他にどなたかいらっしゃいますでしょうか。ないようでしたら、これで終わりに したいと思いますが、よろしいでしょうか。
- ◆市民 はい。
- **○司会** ありがとうございます。それでは、他にないようなので、これで市政に関する意見交換を終了させていただきます。

最後に、終了に当たりまして、市長から御挨拶申し上げます。

◎市長 いろいろ御意見をいただきまして、ありがとうございました。

学校体育館のフットサルの問題は、教育委員会で僕は執行権ないものですから、これからの話もちょっとフライングして言いますけれども。御指摘の点とまたちょっと違う点なのですが、先日ある中学校のグラウンド、朝野球で使っているチームの人たちから、学校開放事業をやっていないところなのですけれども、中学校で。そこは校長の裁量でずっと使わせていたのですね。そうすると、ある日突然、今年は駄目だと、野球は駄目だというふうに言われたのです。それで、そのチームは困ってですね、近場の、それぞれ会社でばらばらのところでやっているものですから、できれば近場のグラウンドを使いたい、練習試合とか練習したいと。ところが、なぜ駄目かということを調べたら、やっぱり使用側のマナー。グラウンドでおしっこをする、たばこを捨てたまま片付けない、朝ですから散歩している方がいて、それ

を目撃した人がいて、その目撃した人は学校に、校長にこんなことあるよっていうことがいくつか続いて、結果として校長は使用させないという決断をしたとかですね、さまざまなケースがあるのですね。ですから、学校開放、グラウンドとか体育館ですけれども、なかなか難しいケースがあるのだなと思って、そのときは聞いていました。今回の場合には新設ということで、どういう理由があるのかですね、ちょっと僕も分かりませんので、教育委員会の答えを聞かなきゃいけませんが、学校の施設を使う場合には、そういう問題もあるということを知っておいていただきたいなというふうに思います。

何はともあれ、雨の中お集まりいただいた皆さんに、改めて心から御礼を申し上げまして、もし何か日頃お気付きの点があったら、町内会会長さんでも結構ですし、是非、直接声を聞かせていただいてお届けいただきたいなと。すぐできることはすぐやりますし、時間かかることについては、こういう理由で時間かかりますということでお答えするケースもありますけれども、一所懸命、地域の皆さんのコミュニティーの住みよい地域づくりのために、これからも頑張っていきたいと思います。よろしくお願いを申し上げまして、御挨拶にかえさせていただきます。ありがとうございました。

**○司会** それでは、以上をもちまして、まちかどミーティングを終了させていただきます。 本日はありがとうございました。